
Der Apostroph 1 

1. Welche Eigennamen enden auf einen s-Laut? Kreise sie ein.

2. Ergänze die Lücken sinnvoll mit einigen der eingekreisten Namen aus Aufgabe 1.

Setze dabei den Apostroph wie in den Beispielsätzen.

a) Max mag __________________ Streiche.

b) Asterix spielt gerne mit __________________ Hund Idefix.

c) Der weiße Sand an __________________ Stränden ist sehr beliebt.

d) In einem Märchen scheint __________________ Glückssträhne nicht abzureißen.

3. Entscheide: Wird ein s angehängt oder folgt ein Apostroph?

a) Wer hat Jonas___ Sporttasche gesehen?

b) Anna___ Party war ein voller Erfolg.

c) Gestern lagen Hannes___ Bücher überall herum.

d) Können wir Venedig___ Brücken mit einem Boot erkunden?

e) Als Urlaubsziel haben wir eine von Spanien___ Inseln im Visier.

f) Luis___ Zimmer muss dringend wieder aufgeräumt werden.

g) Vor Herrn Putz___ Werkstatt warten im Herbst viele Autos auf den Reifenwechsel.

Merke: 
Der Apostroph ist ein Auslassungszeichen. Er folgt auf einen Eigennamen im Genitiv-
Fall, wenn der Eigenname auf einen s-Laut (s, ss, ß, tz, z, x, ce) endet.  
Ist die Endung kein s-Laut, so wird das normale Genitiv-s angehängt. 

Beispiel: 
Das ist Jens.  Das ist Jens’ Jacke. (Frage: Wessen Jacke ist das?) 
Da ist Florenz.  Dort siehst du Florenz’ Kirchen. (Frage: Wessen Kirchen siehst du?) 
Das ist Kim.  Das sind Kims Schuhe. (Frage: Wessen Schuhe sind das?) 
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